
首回合賽事上周三在旺角大球場舉行，港足迎戰以梅州客家
隊為骨幹的廣東隊，陳肇鈞上半場一記精彩入球先開紀錄，潘沛
軒下半場把握機會建功拉開比數至2：0，助球隊以兩球淨勝，為
今晚作客廣東進行次回合帶來優勢。

出戰次回合賽前，港足大名單有更改，首回合正選球員孫銘
謙、黃梓浩及余在言未獲徵召，後備的簡嘉亨同樣不在名單中，
陳凱柏、鄭展龍、趙聡悟、劉智樂和艾華則獲徵召。當中孫銘謙
和余在言上仗表現出色，前者助攻潘沛軒入球；余在言則是中場
攻守兼備的球員，兩人落選，或是球隊為了 「換血」 保持體力、
活力，以執行安達臣執教港足以來最為人津津樂道的高位逼搶踢
法，相信安達臣新徵召的球員，除了對位的針對性補充，亦有體
能的考量。

料陳肇鈞潘沛軒續任正選
預計陳肇鈞及潘沛軒兩名上仗入球功臣將會繼續擔任正選，

其餘如上仗有表現的門將謝家榮，中堅一夫當關的鐘樂安、狀態
大勇的李毅凱等都會續任正選，為球隊組成穩健的防線，新入選

的劉智樂和艾華將可望在邊路為球隊作出衝擊。
在昨晚的賽前記者會，廣東隊主帥周穗安表示，球

隊已做好應對各種局面的準備，包括互射12碼決戰。陳
肇鈞則說： 「主帥帶來了先進的理念，高強度的

踢法，我們的自信心也上來了。面對
任何球隊，球員都不會

怕。」

第42屆省港盃次回合賽事
今晚7時30分在廣州越秀山體
育場上演，由廣東隊回到主場
迎戰中國香港足球代表隊。港
足在首回合佔主場之利下，以

2：0取勝佔得先機。來到次回合，港足賽前公布
「換血」 名單，期望以新的陣容保持活力，好讓
主帥安達臣沿用一貫高位逼搶踢法，力爭再挫廣
東隊以成功衛冕。（港台電視32今晚7時15分直
播賽事）

大公報記者 黃寶儀
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港足冀保優勢爭取衛冕省港盃
次回合徵召新秀添活力
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楊順誠世錦賽摘金創中國花游歷史
【大公報訊】據新華社報道：5

日，在多哈游泳世界錦標賽跳水比賽
中，國家隊的奧運會冠軍全紅嬋奪得
職業生涯首枚世錦賽女子單人10米台
金牌，隊友陳芋汐摘得銀牌。未滿17
歲、首次參加世錦賽的花游選手楊順
誠 「出道即巔峰」 。他以預賽第1名的
成績晉級男單技術自選決賽。決賽
中，他以一套主題為《大提琴之歌》
的動作，得到246.4766分，為中國花
游隊得到歷史上首枚世錦賽男單項目
金牌。

全紅嬋10米台登頂
女單10米台較量中，中國 「雙子

星」 陳芋汐、全紅嬋從預賽、準決賽到
決賽，一路牢牢佔據前兩名位置。東京
奧運該項目冠軍全紅嬋在決賽中發揮出
色，尤其在第4跳207C動作上，得到全
場單跳最高的97.35分，一舉確立優勢，
最終以436.25分奪得職業生涯首個世錦
賽單人10米台冠軍。爭取衛冕冠軍陳芋
汐以427.80分摘銀。

全紅嬋賽後說： 「預賽、準決賽
選手多，自己沒有完全調動起來。決
賽在晚上進行，比較興奮，調整得
好。207C動作挺滿意的，拿到世錦賽
金牌很開心。」

陳芋汐賽後說： 「決賽時自己的
動作有些鬆散，沒拿到金牌，不是特
別滿意，但預賽、準決賽、決賽都上

了420分，對我來說也是一種激勵，同
時積累一些調動狀態的經驗，讓我找
到接下來的努力方向。」

中國花游雙胞胎姐妹王柳懿／王
芊懿，4日剛隨隊奪得集體技巧自選金
牌，5日在女雙技術自選決賽中以一套
主題為《蓮》的動作，得到全場最高
的266.0484分，再次折桂。

【大公報訊】東方體育會昨天舉行午
宴，宣布將與順德足球協會成立 「順德東方
足球會」 ，以爭取參與中冠聯賽為目標。東
方體育會副主席游永強表示，聯隊會以年輕
球員為主，除了令他們有更多實戰機會外，
長遠目標挑戰中國最高級別聯賽。

東方近年以全力發展青訓為一大藍圖，
致力培育新一代有潛質的職業運動員，當中
在足球方面，東方在去年12月與順德足協簽
訂合作合約，雙方達成合作共識，未來將共
同推動粵港澳大灣區青少年足運的發展。

經過兩個多月的合作，順德足協旗下訓
練基地將掛牌，成為東方一隊及各
年齡層梯隊在內地訓練或比賽的指
定場地。東方昨宣布，再與對方簽
訂新合作內容，今年將成立順德東
方足球會，以爭取參與中冠聯賽，
期望讓更多本地球員挑戰更高水平
比賽。

順德足協榮譽會長黃淼對此合
作表示歡迎： 「順德和香港有着共
同的語言和文化，東方的青訓系統
成熟，相信兩會可以互相推動兩地
足球發展。」

【大公報訊】記者張銳報道：香
港金牛籃球隊結束在塞爾維亞的一個月
集訓後經已返港，並在昨午舉行新春午
宴。新任總教練解立彬率領包括朱松
瑋、楊睿騏、梁兆華等新舊球員與傳媒
見面，球隊董事長錢濤表示，過去一季
成績理想，並且宣布新球季目標及發展
藍圖，他希望帶領球隊躋身全國男子籃
球聯賽（NBL）季後賽4強，甚至衝擊
總冠軍。

昨出席午宴的嘉賓包括中聯辦宣
傳文體部體育處處長朱劍平、中國香港
籃球總會主席陳瑞添等。

上季排第7名
香港金牛在去年初成

立後，首次出戰NBL，並
殺入季後賽，最終以總名
次第7完成賽季，成績理
想。錢濤說： 「去年我們
成功達到季前定下的目
標，打入季後賽。迎接新
的一年，我們對新球季充
滿信心，希望將目標提高

一些，除了打進季後賽，最終希望可以
殺入最後4強，甚至衝擊總冠軍。」 此
外，錢濤更獲邀出任籃總永遠名譽會
長，透過加入總會進一步推動香港籃球
運動的發展，為本地球壇帶來更多的機
會與資源。

解立彬在午宴上總結塞爾維亞集
訓的成果，表示球隊已準備好接受新季
的挑戰，他說： 「透過這一個月的集
訓，在當地高水平教練及訓練系統的幫
助下，球員各方面的能力都有所提升，
亦增進了彼此之間的默契。」

【大公報訊】由中國香港籃球總會主辦，康樂及
文化事務署資助之2023年度香港籃球聯賽男子甲一組
總冠軍戰，昨晚在灣仔修頓室內場館舉行第4回合對
壘，由東方對滿貫。滿貫缺少了主力得分手蔡再懃，

僅憑着蓋帝斯獨力難支，最終東方在基拔、徐遠征和
麥洛連聯手取得57分的優勢下，以80：70獲勝，總場
數贏3：1，取得隊史第2座甲一總冠軍。

首節，兩隊已經迅速進入狀態，皆有極高的命中
率，首節結束後，東方以30：29領
先。次節，兩隊開始作出一些輪換，
雙方的命中率有所下降，上半場結束
後，東方以45：42繼續領先。易邊再
戰，兩隊的膠着狀態沒有改善，第3
節結束後，東方以63：59領先。末
節，滿貫在落後下越打越急，東方則
是明顯更為沉實穩定的一方，最終東
方以80：70取勝。

東方男籃甲一組稱王順德東方足球會目標出戰中冠

金牛男籃衝擊NBL總冠軍

 ▲金牛男籃昨舉行新春午宴。 大公報記者張銳攝

▲游永強（左）致送紀念球衣予順德足協常務副會長
梁振南。

▲全紅嬋（右）與
陳芋汐在頒獎儀式
後合影。 新華社

▼楊順誠在比賽中。 新華社

省港盃是香港與廣
東在農曆新年前後舉行

的一項傳統足球交流賽事，歷史悠久。本
屆已經是第42屆，由於近年兩地球市萎
縮，外界曾有不少聲音質疑賽事是否應該
繼續舉行。疫情過後，時隔4年賽事復
辦，上周舉行的首回合，最終不僅獲得逾
5千人入場，賽事更踢得精彩而高水平，
足以證明省港盃的存在價值。省港盃不僅
可促進粵港兩地交流，更令球員有更多代

表香港上陣的機會，絕對值得保留。
省港盃由香港知名實業家、

著名愛國商人霍英東創辦，賽事

一直記錄粵港兩地的足球興衰，亦看到粵
港兩地球迷對足球的激情。由於疫情影
響，在2020年至2023年停辦，由於球市
低迷，就在停辦前曾經出現是否繼續舉辦
省港盃的質疑。

事實證明，賽事今年復辦，首回合到
旺角大球場觀賽的球迷便多達5067人，
足見賽事仍是不少老球迷的美好回憶，也
深得年輕一輩球迷的支持，這種具競爭
對抗的兩回合賽事，依然有繼續
舉辦的實際價值。

大公報記者梁潤森

省港盃受球迷歡迎
一得之見

◀港足主帥安達臣沿
用高位逼搶踢法。

◀潘沛軒肩負港
足的爭勝重任。
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◀康文署總康樂事務經理（體育發
展）黎嘉慧（前右四）主持甲一組總
冠軍頒獎。


